

Departamento de Comunicación

NOTA DE PRENSA

Madrid, 2 de octubre de 2025

La FNMT-RCM presenta en el Ateneo de Madrid la moneda con la que conmemora el 150 aniversario de Antonio Machado

El acto contó con la presencia de familiares del poeta y se cerró con la lectura de algunos de sus poemas

Ayer, miércoles 1 de octubre de 2025, la Biblioteca del Ateneo de Madrid se llenó de poesía y recuerdo con la presentación de la moneda conmemorativa del 150 aniversario del nacimiento de Antonio Machado, acuñada por la Fábrica Nacional de Moneda y Timbre – Real Casa de la Moneda.

El acto, que contó con la presencia de Mercedes y Carlos de Lecea Machado, sobrinos-nietos de Antonio Machado, comenzó con la intervención del presidente del Ateneo de Madrid, quien destacó la pertenencia de Antonio Machado a la institución. A continuación, la presidenta directora-general de la FNMT-RCM, Isabel Valldecabres, subrayó la vigencia del poeta, señalando que “nace nuevamente cada vez que alguien lo recuerda y reivindica su pensamiento, su amor por las personas, por la convivencia, por la educación universal y por la cultura como eje vertebrador de la igualdad”. A 150 años de su nacimiento, su figura “sigue despertando un sinfín de emociones” y conserva un profundo valor simbólico para los familiares de quienes tuvieron que abandonar su tierra. “Exiliado en un pequeño pueblo francés, a escasos 30 kilómetros de España, Antonio Machado debió sentirse a año luz de ese país abierto, libre, igualitario y culto al que había dedicado sus mejores años y sus mejores versos”, destacó la presidenta.

Tras la presentación, las personas asistentes pudieron disfrutar de la lectura de poemas a cargo de Joaquín Pérez Azaústre, poeta y novelista, que llenó la

DATOS DE CONTACTO:

E-mail: comunicacion@fnmt.es | Teléfono: 91 566 65 05

sala con los versos de Machado. Poemas como *Mi infancia son recuerdos de un patio de Sevilla*, *A un olmo seco* o *Caminante, no hay camino* resonaron en la Biblioteca, evocando los paisajes, los sentimientos y la melancolía que atraviesan toda su obra, y recordando al público la capacidad del poeta para transformar la experiencia cotidiana en reflexión universal.

Moneda conmemorativa

Esta moneda conmemorativa nace como un puente entre la historia, el arte y la literatura, rindiendo homenaje a la vida y obra de Antonio Machado. Considerado uno de los grandes poetas del siglo XX y miembro destacado de la Generación del 98, Machado dejó una profunda huella en la poesía española con títulos tan reconocidos como *Soledades*, *galerías y otros poemas* o *Campos de Castilla*. La emisión pretende no solo celebrar su legado literario, sino también acercar su figura a todos los públicos a través de un objeto de valor artístico, histórico y numismático. Algunos de sus versos más célebres han trascendido generaciones y siguen formando parte del imaginario colectivo.

Características de la moneda

- **Moneda de 10 euros de valor facial**
- **Composición:** Plata de 925 milésimas, siendo el resto cobre
- **Tolerancia en ley:** Contenido mínimo de 925 milésimas de plata
- **Métrica:** 8 reales
- **Peso:** 27 g (tolerancia de $\pm 0,27$ g)
- **Diámetro:** 40 mm
- **Forma:** Circular con canto estriado
- **Calidad:** Proof
- **Número máximo de piezas a acuñar:** 4.000 unidades
- **Precio de venta:** 61,98 euros (sin IVA).

En el anverso se reproduce, en el fondo, el número 150. Sobre él aparecen las imágenes de una maleta con unos libros, una marina (Colliure) y unas flores de azahar (Sevilla). A su izquierda, en sentido vertical descendente y en mayúsculas, la leyenda ESPAÑA. En la parte inferior de la moneda, en forma curva, figura la leyenda 1875-2025.

DATOS DE CONTACTO:



En el reverso se reproduce una imagen de Antonio Machado, correspondiente a una fotografía realizada por Alfonso Sánchez Portela. A su izquierda, y sobre el dibujo de una pluma, aparece, en dos líneas y en mayúsculas, el valor facial de la pieza, 10 EUROS; más abajo, figura la firma del poeta. A la derecha de la imagen, se sitúa la marca de Ceca. En la parte inferior de la moneda, en mayúsculas y en forma curva, aparece la leyenda 150 ANIVERSARIO ANTONIO MACHADO.



La moneda ya está disponible para su adquisición a través de la Fábrica Nacional de Moneda y Timbre-Real Casa de la Moneda y de entidades colaboradoras, tanto en el mercado nacional como internacional.

DATOS DE CONTACTO:

E-mail: comunicacion@fnmt.es | Teléfono: 91 566 65 05